



MENSAJE DE LA CÓNSUL

Estimados lectores:

Terminamos el año 2018 con un bimestre muy activo en diversos ámbitos.

Participamos en foros sobre temas migratorios, visitamos autoridades en entidades que presentan altas concentraciones de mexicanos y nos reunimos con interlocutores vitales en la promoción y protección de los derechos humanos de los connacionales.

Nuestras ventanillas de salud, orientación educativa y de asistencia financiera, continuaron con su trabajo diario, atendiendo las necesidades de la comunidad local, participando no sólo en sede, sino también en los consulados móviles llevados a cabo en noviembre y en las jornadas extraordinarias celebradas en diciembre.

Por otro lado, fue un gusto y privilegio otorgar el Premio Othli al Doctor José Miguel Lemus, quien es también el Presidente de la Red Global Mx, capítulo Nebraska-Iowa. El camino andado por el Doctor Lemus ha sido fuente de inspiración y guía para muchos jóvenes que viven en nuestra circunscripción.

Iniciamos el 2019 con muchos proyectos y entusiasmo y les deseamos a todos nuestros lectores un año lleno de paz y armonía.

EN ESTE NÚMERO

- ⇒ **Mensaje de la Cónsul**
- ⇒ **Foro "Immigration Education Day"**
- ⇒ **Visita el Consulado Fiscal de Nebraska**
- ⇒ **Visita a Fremont, Nebraska**
- ⇒ **Conmemoración del 108 Aniversario de la Revolución Mexicana y Entrega de Premio Ohtli**
- ⇒ **Jornada Sabatina**
- ⇒ **Actualidad en México**
- ⇒ **El Pulso de la Comunidad**
- ⇒ **Ventanillas del Consulado**
- ⇒ **Información General**

Foro “Immigration Education Day”

La Universidad de Creighton celebró el evento denominado *“Immigration Education Day”*, al cual fue invitada la Cónsul Guadalupe Sánchez como panelista, conjuntamente con expertos estadounidenses en el tema migratorio, como Joanna Williams, Directora de Educación de la Iniciativa Kino Border, Jennifer Reed-Bouley, Profesora de Teología del College of Saint Mary y Charles Shane Ellison, Profesor de Leyes en la Universidad de Creighton.

La Cónsul Sánchez expuso ante la audiencia, en su mayoría estudiantes y maestros de distintas universidades, los hechos históricos y la evolución de la migración mexicana a los Estados Unidos en sus diferentes etapas, y compartió estadísticas relacionadas con la diáspora mexicana residente en los Estados Unidos, su impacto y contribución socioeconómica a los Estados Unidos de América.



Durante la sesión de preguntas y respuestas, el público asistente se mostró interesado en conocer más sobre la postura del Gobierno de México ante las caravanas centroamericanas que transitan por el país, así como sobre la contribución económica de la comunidad mexicana al estado de Nebraska. Otro tema que levantó interés fue la importante relación comercial entre Nebraska y México y la creación de empleos locales que genera dicha relación.

Visita el Consulado Fiscal de Nebraska

El pasado 13 de diciembre, el nuevo Fiscal de Estados Unidos del Distrito de Nebraska -*US Attorney for the District of Nebraska*-, Joseph P. Kelly, realizó una visita al Consulado, en respuesta a la invitación de la Cónsul Guadalupe Sánchez Salazar, para conocer nuestras instalaciones y enterarse de primera mano sobre los procesos, programas y funciones de la Representación Consular en esta sede.

Joseph P. Kelly fue asignado como Fiscal de los Estados Unidos para el Distrito de Nebraska en 2018 por el Presidente Donald Trump.



Durante la conversación, se hizo una evaluación de la aplicación del Memorándum de Entendimiento firmado en 2016 entre el Consulado de México en Omaha y la Fiscalía para el Distrito de Nebraska de los Estados Unidos, para la adecuada asistencia jurídica a nacionales mexicanos víctimas del delito en Nebraska, independientemente de su estatus migratorio.

Como parte del compromiso con la comunidad, el Consulado de México en Omaha impulsa la celebración de Clínicas Legales Gratuitas, con destacados abogados, durante todos los días de la semana en particular para orientar sobre el trámite de renovación de DACA y conocer si calificas para el apoyo.

¡Ven, acude a tu Consulado y resuelve tus dudas de manera confidencial y gratuita!

Visita a Fremont, Nebraska



La Cónsul Guadalupe Sánchez y personal deL Departamento de Protección, realizaron una visita al Alcalde de Fremont, Scott Getzsommam y al Jefe de la Policía, Jeff Elliott.

Los funcionarios estadounidenses

compartieron información sobre el proceso de instrumentación de la ordenanza de 2012, la cual obliga a cualquier persona que desee rentar un inmueble, que realice un registro en el que declara: nombre, dirección y estatus legal. A ese respecto, la Cónsul compartió información sobre el proceso seguido en el Consulado para que nuestros connacionales obtengan la matrícula consular de alta seguridad, con información verídica y verificable, y expresó que uno de nuestros principales objetivos en la circunscripción, es la de velar porque los derechos humanos y civiles de nuestros migrantes sean respetados. Igualmente, la Cónsul hizo especial énfasis en el derecho a la notificación consular. El Alcalde Getzsommam, subrayó que Fremont trabaja para tener una comunidad fuerte, que resalte el estado de derecho. Se acordó mantener diálogo constante y abierto.

Jornada Sabatina



En nuestra última jornada sabatina de 2018, atendimos a nuestra comunidad con expedición de pasaportes, matrículas consulares, credenciales de elector y registro de niños como mexicanos.

En la jornada sabatina, se contó también con la valiosa participación de las Ventanillas del Consulado. La VOE promovió las oportunidades educativas, tanto en México como en los Estados de Nebraska y de Iowa, los cursos a distancia y las becas del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME). La VDS, proporcionó material de salud preventiva y vacunas contra la influenza. La Ventanilla de Asesoría Financiera se activó, promoviendo las nuevas herramientas creadas para proteger el patrimonio de nuestros connacionales. Afore Móvil, Debicuenta Exprés, compra de vivienda en México, Crédito Regresa y Emprende, etc., fueron algunos de los programas promovidos en esta ocasión. [Acércate a tu Consulado!](#)

Conmemoración del 108 Aniversario de la Revolución Mexicana y Entrega de Premio Ohtli

El pasado 30 de noviembre, la Cónsul Titular hizo entrega, en el marco de la Conmemoración del 108 Aniversario de la Revolución Mexicana, del reconocimiento "Premio Ohtli" al Dr. José Miguel Lemus.

Ante la presencia de alrededor de 80 personas, entre autoridades locales y representantes de la sociedad civil, academia y medios, se llevó a cabo el emotivo evento.

Previamente a la ceremonia de entrega del Ohtli, la Dra. Brenda Romero, experta en historia de México y Directora del Programa Español en el *College of Saint Mary*, presentó una disertación sobre los acontecimientos más relevantes del primer movimiento social del Siglo XX. Asimismo, para engalanar el evento, se contó con la participación del profesor de la Universidad de Creighton, Dr. Ryan Spangler, experto en poesía latinoamericana, quien recitó unos sentidos poemas en español de autores mexicanos, alusivos a la Revolución Mexicana.

En este marco, la Cónsul Sánchez llevó a cabo la ceremonia de entrega del Premio Ohtli al Dr. José Miguel Lemus, Profesor de Lenguas, Cultura y Literatura de la Universidad de Creighton y Presidente de la Red Global México, Capítulo Nebraska-Iowa.

El Dr. Lemus expresó profundo agradecimiento por tan importante reconocimiento y compartió con el público unas emotivas palabras alusivas al significado de la palabra Ohtli, haciendo hincapié en el impulso personal que ha guiado su vida profesional para seguir inspirando a jóvenes, mujeres y niños, a seguir por el camino del esfuerzo y la superación personal.



EL CONSULADO DE MÉXICO EN OMAHA ATIENDE AL PÚBLICO DE LUNES A VIERNES PARA LA EXPEDICIÓN DE MATRÍCULAS CONSULARES DE ALTA SEGURIDAD, PASAPORTES, ACTAS DE NACIMIENTO, REGISTRO CIVIL, PODERES NOTARIALES, TRAMITACIÓN DE CREDENCIALES DE ELECTOR, ADEMÁS DE PROVEER SERVICIOS DE PROTECCIÓN PREVENTIVA A TRAVÉS DE LA VAF, VDS Y VOE.

ACTUALIDAD EN MÉXICO

Convenio de colaboración en materia de Promoción Económica



En el marco de la XXX Reunión Anual de Embajadores y Cónsules (REC), el Canciller Marcelo Ebrard Casaubón y la Secretaria de

Economía, Graciela Márquez Colín, suscribieron un Convenio de Colaboración en materia de promoción económica, con el fin de impulsar las exportaciones de México al mundo y atraer inversión extranjera directa a nuestro país para creación de empleos y activación económica de México.

En ese sentido, el convenio firmado entre la SRE y la SE proporciona un marco de acción para la instrumentación de una estrategia de promoción económica de México en el mundo que optimice los recursos y coloca como ejes prioritarios, el apoyo a las empresas mexicanas para integrarse a las cadenas globales de valor, en particular a las MiPyMEs, haciendo énfasis en el incremento del contenido nacional en las exportaciones.

Nuevo Titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores

El pleno del Senado ratificó el nombramiento del Titular del Ejecutivo Federal en favor de Marcelo Luis Ebrard Casaubón como Secretario de Relaciones Exteriores, quien de inmediato rindió la protesta de ley.

Por unanimidad, con 104 votos, Ebrard se convirtió en el primer Canciller mexicano en ser ratificado por el Senado de la República.

Marcelo Ebrard es licenciado en Relaciones Internacionales por El Colegio de México, de donde se graduó en 1984 con la tesis "Congreso y democracia en México". Cuenta con una especialidad en Administración Pública en la *École Nationale d'Administration* de París, Francia.

**NOMBRAMIENTO DE
MARCELO LUIS EBRARD CASAUBÓN
COMO SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES**

El Senado de la República **ratificó el nombramiento de Marcelo Luis Ebrard Casaubón como titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores**, realizado por el Presidente de la República.

El Secretario estará **encargado de conducir la política exterior de México**; proteger a los connacionales en el extranjero; promover el comercio y el turismo, entre otros.

**EL PULSO DE LA COMUNIDAD****Una historia de lucha, por Carolina Altamirano***

Mi nombre es Carolina Altamirano, nací en Tepic, Nayarit México.

Cuando tenía 11 años de edad llegué a los Estados Unidos de América junto con mi familia. Continué mis estudios en este país ingresando al sexto año, equivalente al primer año de secundaria en México. Mi trayecto escolar fue un gran reto, al igual que pasa con todos los niños que arriban a este país. Tuve que iniciar un nuevo estilo de vida con una nueva cultura y un nuevo idioma. Me esforcé para lograrlo y en cuatro años, con la experiencia adquirida, seguí con mis estudios y logré prosperar gracias al apoyo de mi familia y de muchas personas a las que agradezco su generosidad por brindarme diversas oportunidades que me permitieron aprender inglés e integrarme a la sociedad local.

En los Estados Unidos de América, tuve la oportunidad de trabajar en diversas áreas, ya que me acogí al programa DACA, el cual es mejor conocido como el Programa de los Soñadores.

Uno de las grandes satisfacciones de mi vida, ha sido incorporarme como Coordinadora de la Ventanilla de Educación del Consulado de México en Omaha y así poder servir directamente a mi comunidad.



Ventanilla de Asesoría Financiera



La ventanilla es un espacio de información gratuita y permanente que opera en el Consulado, para proteger el patrimonio y la economía familiar de mexicanos en Iowa y Nebraska.

Durante el año 2018, la Ventanilla estuvo activa diariamente ofreciendo información general sobre los programas y herramientas creadas por el Gobierno de México, entre los cuales destacan: la apertura de cuentas en México con la DebiCuenta Exprés, el ahorro para el retiro con una aplicación creada por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), Afore Móvil, la cual ayuda a los paisanos a identificar su afore para el retiro o bien a comenzar con un ahorro. La VAF ofrece, asimismo, talleres grupales para la creación de un plan de negocios en los Estados Unidos y México y apoya en la reestructuración de créditos y en la mejora de las finanzas familiares, entre otros muchos programas.

Ventanilla de Salud



La dinámica de la Ventanilla de Salud ha sido una inspiración para nuestras otras ventanillas. Otorga servicios diariamente a la comunidad y durante noviembre y diciembre, ha activado campañas de vacunación en conjunto con OneWorld Community Health Center, aplicando más de 350 vacunas de manera gratuita, no sólo en el Consulado, sino en los Consulados Móviles de Washington, IA y Denison, IA y en otros eventos organizados por la Policía de Omaha y centros comunitarios.

Por otro lado, la VDS ha tenido un mayor acercamiento hacia otras agencias de salud, Un ejemplo es el Colegio Metodista (*Nebraska Methodist*) quienes acuden al Consulado de manera constante a aplicar pruebas de colesterol de manera gratuita.

Ventanilla de Orientación Educativa

En la Ventanilla de Orientación Educativa que se encuentra dentro del Consulado, y la que trabaja en conjunto con la Universidad de Bellevue, tenemos información útil y valiosa sobre las oportunidades de estudios universitarios en Nebraska y Iowa, los procesos de admisión, becas, etc. También tenemos información sobre las organizaciones comunitarias que ofrecen



clases de inglés, computación, GED en español, entre otras. Como cada año, damos difusión a las convocatorias de bachillerato a distancia de la UNAM y a las convocatorias de Universidad Abierta y a Distancia de México (UnADM). En el Consulado ofrecemos una guía educativa, la cual fue elaborada por el IME, en donde viene información detallada sobre los programas de la VOE. Uno de los servicios de mayor interés para los padres de familia es la liga para acceder a los libros de texto gratuito de la SEP.

Consulado de México

7444 Farnam St. Omaha, NE 68114
Tel. (402) 595-1841/44
Fax. (420) 595-1845
<http://consulmex.sre.gob.mx/omaha/>

Síguenos:

- @SANCHEZSALAZAR1
- @ConsulmexOmaha
- Consulado de México en Omaha

Citas al **1877-639-4835 (MEXITEL)**
<https://mexitel.sre.gob.mx>

iDESCARGUE LA APP!



Disponible en
App Store



DISPONIBLE EN
Google play

INFORMACIÓN GENERAL DEL CONSULADO

¿Conoces el Centro de Información y Asistencia a Mexicanos #**CIAM**?
Llama al **18554636395** para información sobre actualidad migratoria o cualquier consulta.

Pasaporte

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento Original**
2. Identificación Oficial con fotografía

Matrícula Consular

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Registro de niños como mexicanos

- 1.- Acta de nacimiento estadounidense original (Formato largo)
- 2- Acta de nacimiento original de ambos padres
- 3.- Identificación mexicana vigente de los padres
- 4.- Dos testigos (con identificación) mayores de 18 años. NO abuelos.

Credencial de Elector

1. Comprobante de nacionalidad mexicana: **Acta de Nacimiento**
2. Comprobante de domicilio
3. Identificación Oficial con fotografía

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME)

Este sistema tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema, los usuarios podrán recibir información puntual del Consulado que les será de beneficio, tanto cuando se encuentren de viaje o bien durante sus estancias en cualquier país extranjero.

Regístrate en <https://sirme.sre.gob.mx>